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議会報告会の開催結果について 

１ 概要   

開催日時  令和５年 11月 24日(金)、27日(月)、28日(火)  

午後６時 30分から午後８時（全会場共通）   

 班分け   １班 ◎松本、田中、木村、白石、古舘 

       ２班 ◎西村、髙橋、小島、今村、中島 

       ３班 ◎工藤、落合、伊藤、鳥居 

       ４班 ◎坂本、竹花、長門、田代、畠山 

参加人数 
 

 期 日 班 会   場 参加者 

11/24 

(金) 

１ 重茂 里地区コミュニティ番屋 9 

２ 千徳公民館 4 

３ 花輪・農村文化伝承館 17 

４ 新里生涯学習センター玄翁館 大会議室 10 

11/27 

(月) 

１ イーストピアみやこ 会議室１＆２ 13 

２ 田老三王地区自治会研修センター 13 

３ 鍬ケ崎公民館 10 

４ 川内 地域振興センター 7 

11/28 

(火) 

１ 津軽石公民館 16 

２ 崎山公民館（崎山貝塚縄文の森ミュージアム） 11 

３ 川井生涯学習センター １階会議室 9 

４ うみマチひろば ２階会議室 9 

合   計 128 

 

２ 市民との意見交換の内容 

（１）特に重要なもので市長へ要望するもの（議長名で市長あてに送付。回答を求める） 

会場 項目 内容（詳細・理由等） 

川井 

（川内） 

大峠ダムの安全

確認について 

大峠ダムは昭和 23年のアイオン台風災害を受けてつくられた砂防ダ

ムだが、できてからかなりの年数が経過し老朽化している。コンクリー

トが劣化し、決壊してもおかしくないとの話も聞かれる。豪雨災害が頻

繁に起きており心配だ。 

 

（２）市政への意見・要望（回答は求めない。市と共有し、議会 HPでも公開） 

会場 市民からの質問・意見等 

宮古 市は女性管理職の起用を増やしてほしい。 

津軽石 
小中学校と連携して行っている郷土芸能をするにあたり、道具類が不足している。現在は

PTA会費等で工面しているが補助できないか。 
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会場 市民からの質問・意見等 

津軽石 
赤前球場のバックスクリーンが故障し修繕したが年数が経っており部品の調達に苦慮して

いる。そこで、大規模な改修をお願いしたい。 

重茂 
旧市道音部荒巻線の土砂が海に流れ込、浜仕事に支障が出ている。市の管理から外れたと

聞いているが、改善をしてほしい。（添付資料 1） 

宮古 
大通り等の側溝の蓋のすき間や、歩道と車道に段差があり歩きづらく、歩行者にとって危

険である。また、下水道工事後の舗装の復旧を行ってほしい。 

宮古 近内トンネルの照明が暗い。 

津軽石 

大森川ポンプ場は県が管理している。台風 19号の際には内水氾濫を起こし、その後の復旧

工事で排水路は修繕されたが、ポンプ場はまだ改修していない。土木センターに相談した

ところ、ポンプ場の整備については市の事業だと言われたが、どうなっているのか。 

津軽石 赤前小を避難所に指定しているが、津軽石地区にも避難所を設けてほしい。 

津軽石 避難場所である館山から南側（マランツ側）に抜けられる道路を整備してほしい。 

津軽石 豪雨のたびに不安でいる。そこで、根井沢から下流の護岸工事をしてほしい。 

津軽石 
避難場所である赤前小は、津波避難時にはヘリによる避難とされているが、重茂地区・赤

前地区・藤畑地区・払川地区の住民が国道 45号線に抜けるための道路を整備してほしい。 

津軽石 盛岡市は市職員が消防団として体験入団しているが、宮古市でも出来ないか。 

津軽石 集会施設の土地は借地であり、町内会費での負担が大きい。何らかの補助はないのか。 

重茂 
保育士の待遇改善をしてほしい。（特に、新型コロナ感染症やインフルエンザ等の対応に

ついて） 

重茂 
宮古市の管理漁港について、重茂地区にある市管理漁港の整備計画の進捗状況を確認した

い。 

崎山 中学校の通学路の側溝に蓋をかぶせて欲しい。 

崎山 女遊戸の道路の側溝に蓋をかぶせてて欲しい。 

崎山 崎山公営住宅の公民館を使用させて欲しい。 

崎山 崎山の旧道を拡げて欲しい。用地は提供している。 

崎山 降雪の際には、市が県や国と連携して除雪に取り組んで欲しい。 

崎山 クマの捕獲を行ってもらいたい。 

千徳 カーブミラーの設置を要望したが返事がない。 

千徳 
市役所では職員の辞職が続いていると耳にしたが、ハラスメントが原因か。元職員として

働きやすい職場となっているか懸念する。 

川井（生涯

学習 C） 
江繋の市営住宅が一戸空き家となっていて、周囲に草木が生えて荒れ放題になっている。 

川井（生涯

学習 C） 
市道の土砂がたまったところに草が生えている。 

花輪 花輪・老木線の林道の老木側の道路状態が悪いので整備して欲しい。 
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会場 市民からの質問・意見等 

花輪 花輪・老木線の下のダムが土砂に埋まって機能していない。土砂を撤去して欲しい。 

花輪 
毎年長沢川にこいのぼりをあげているが、川に支障木があり飾りつけに邪魔になっている

ので、切ってもらえないか。 

花輪 地区センターにエアコン、網戸を付けて欲しい。 

花輪 長沢川桜堤の桜の木を管理して欲しい。 

花輪 現在、花輪の行政区は５つあるが広範囲のため、６つにして欲しい。 

鍬ケ崎 ラウンドアバウトの周辺の雑草が生い茂っているが、管理を適切にして欲しい。 

鍬ケ崎 自治会の活動に対する保証がないため、保険の加入費用の一部でも出してもらえないか。 

鍬ケ崎 自治防災会への補助金が 10万円では少ない。上乗せして欲しい。 

鍬ケ崎 
築地二丁目のバス停留所に時計があるが、大木があり見えなくなっている。伐採などして

対応して欲しい。 

鍬ケ崎 
震災後の空き地の管理がなっていない。市に要望しても手をかけてくれない。観光地へ向

かう道路の沿線であり見栄えも悪いと思う。 

鍬ケ崎 
三陸ジオパークの看板を日本語対応ばかりでなく、外国人に分かるように対応した方が良

いと思う。 

鍬ケ崎 佐原の地区センターに給湯器を設置して欲しい。 

川井 

（川内） 

閉伊川沿い（河川敷）の樹木伐採のボランティア活動を、県振興局の了解を得て、やまび

こ館から警察署・川内駐在所までの間を行っている。景観保持や豪雨時の流木等の災害防

止対策になり、地域住民は伐採木を薪に利用してもらって喜ばれている。10人で活動して

いるが、伐採には限界がある。こうした活動の必要性を議会でも声を上げて欲しい。また、

地域で活動しやすくするために、傷害保険を公費で掛けて欲しい。 

川井 

（川内） 

地域づくり協議会では地域創造基金が令和 6 年度でなくなることを心配している。市は、

伝統芸能の継承や地域づくりの源になる活動が今後も続けられるよう助成を続けて欲し

い。 

川井 

（川内） 

電線に木が覆いかぶさっている。東北電力に電話で伐採等をお願いしたが、十分な対応を

していない。市からも対応するよう要望して欲しい。 

川井 

（川内） 
八幡橋（川内駐在所付近）の河川浚渫をして欲しい。 

 

 


